

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 83 (1995)

**Heft:** 5

**Artikel:** Jura : le feuilleton du BCF

**Autor:** br

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-280690>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Jura

## Le feuilleton du BCF

(br) – Première Dame Egalité en Suisse, Marie-Josèphe Lachat annonçait début mars son départ du BCF (Bureau de la condition féminine) pour fin juin. Déçue par l'attitude plutôt tiède du nouveau gouvernement, la pionnière jurassienne dit «ne pas vouloir assister au démantèlement du BCF qu'elle a créé en 1979». Soutenue par la ministre Odile Montavon, Marie-Josèphe Lachat semble douter de la nouvelle ministre, Anita Rion. Veut-elle oui ou non démanteler le BCF? La nouvelle venue n'a pas le charisme d'Odile Montavon, ni sa personnalité... elle reste vague!

Mi-mars, les femmes des associations jurassiennes se mobilisent, afin de dire leur peur du démantèlement du BCF.

Fâchées, elles sont prêtes à descendre dans la rue pour exprimer leur colère à l'Exécutif.

Regroupant 10.000 femmes, le Centre de liaison des associations féminines jurassiennes adresse alors au Gouvernement diverses requêtes, dont le maintien du BCF, jugé utile, et cela d'autant plus en période de crise économique, alors que justement, ce sont les femmes qui trinquent. Il est demandé également qu'une nouvelle cheffe soit rapidement nommée à la tête du BCF, afin que l'immense travail accompli par Marie-Josèphe Lachat soit poursuivi dans les meilleures conditions possibles.

Quelques jours plus tard, la ministre Anita Rion daigne finalement sortir de son mutisme, afin de rassurer les unes et les autres: pas question de supprimer le BCF. Peut-être que son nom changera, qui semble un peu dépassé à Madame la ministre. Sans nier le travail

immense réalisé par Marie-Josèphe Lachat, la ministre le dit ferme et sec: nul n'est irremplaçable! Et d'enchaîner sur un changement d'orientation du BCF, sur des tâches nouvelles, telles que par exemple «s'engager sur le terrain, aller au-devant des gens», etc. Bref: un BCF mieux ciblé. Madame la nouvelle ministre estime que les réactions des femmes jurassiennes sont très émotionnelles, et que leur peur ne repose sur rien de concret. A l'en croire, le futur BCF pourrait même voir grossir son effectif.

Chacune devrait donc être rassurée, quand, ultime épisode du feuilleton BCF, le 22 mars, les nouveaux députés se retrouvent avec une petite manif' à la porte du Parlement: non seulement les paroles rassurantes de la ministre n'ont pas porté, mais les Jurassiennes - dont l'ancienne ministre Odile Montavon participant à la manif' - craignent toujours pour la sur-

vie du BCF. Elles se sont donc déplacées pour le dire haut et fort, un tract rose à la main, qui exprime les raisons de l'attachement féminin au BCF. «Le BCF, c'est la force et la conscience des femmes jurassiennes pour la réalisation de l'égalité entre hommes et femmes... etc.».

Surprise: visiblement agacée, la nouvelle ministre Anita Rion - entourée de députés radicaux - n'apprécie guère la démarche des femmes qu'elle prétend soutenir, puisqu'elle traverse le rang de ces dames sans s'arrêter, tout en déchirant le tract qu'on lui a tendu!

Plus tard, à la tribune, Anita Rion ne répond pas à une question concernant le BCF, se contentant de lire un texte émanant du Gouvernement, texte qui en vérité ne dit rien de l'avenir du BCF, qui sera certes maintenu (il est inscrit dans la Constitution), mais à quel prix?

La suite ne saurait manquer!



ÉCOLE POLYTECHNIQUE  
FÉDÉRALE DE LAUSANNE

L'Ecole Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL)

met au concours, pour son **Département de Physique**,  
un poste de

### professeur(e) assistant(e) de physique théorique

Ce professeur assistant (cette professeure assistante) poursuivra des recherches et dirigera des thèses dans un domaine de la mécanique statistique ou de la physique de la matière condensée. Il est demandé que ses activités de recherche se développent en synergie avec les unités expérimentales du Département de physique et d'autres Départements de l'EPFL.

Le/la titulaire participera aux tâches d'enseignement du Département de physique aux premier, deuxième et troisième cycle.

L'EPFL attend de ce professeur assistant (cette professeure assistante), des talents de recherche confirmés et une capacité à diriger des projets de haut niveau.

Les candidatures féminines sont particulièrement bienvenues.

**Délai d'inscription:** 1er août 1995  
**Entrée en fonction:** à convenir

Les personnes intéressées voudront bien demander le dossier relatif à ce poste à la **Présidence de l'EPFL, CE-Ecublens, CH-1015 Lausanne, Suisse.**



ÉCOLE POLYTECHNIQUE  
FÉDÉRALE DE LAUSANNE

L'Ecole Polytechnique Fédérale de Lausanne (EPFL)

met au concours, un poste de

### professeur(e) en probabilités appliquées

Les tâches d'enseignements comprennent des cours à tous les niveaux destinés aux étudiants ingénieurs et aux étudiants ingénieurs-mathématiciens. Un talent pédagogique et un vif intérêt pour l'enseignement sont requis.

On attend du nouveau/de la nouvelle professeur(e) qu'il/elle développe une importante activité de recherche en collaboration avec des professeurs du Département de mathématiques comme avec des professeurs de l'une ou l'autre des onze autres sections de l'EPFL. Il/elle doit posséder des connaissances approfondies des branches de la théorie des probabilités, telles que par exemple des processus de Markov. Des compétences dans des applications de la théorie des probabilités dans les domaines suivants seraient un avantage: files d'attentes, optimisation stochastique, biologie mathématique, théorie de communication.

Les candidats doivent être à même de développer une excellente recherche pluridisciplinaire et capables de diriger des projets de haut niveau.

Les candidatures féminines sont vivement encouragées.

**Délai d'inscription:** 31 juillet 1995  
**Entrée en fonction:** à convenir

Les personnes intéressées voudront bien demander le dossier relatif à ce poste à la **Présidence de l'EPFL, CE-Ecublens, CH-1015 Lausanne, Suisse.**